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济南
找 记 者 上 壹 点

本报济南7月30日讯（记者 张
晓燕 通讯员 高明） 唐冶街道人社
中心在街道党工委、办事处领导下，围
绕服务主线，服务大局，按照历城区四
级建设体系要求狠抓落实，以“三个一”
优化为民服务为抓手，提升服务水平。

其中，为响应历城区关于深化“一次
办成”改革，中心于7月2日召开四级政务
体系工作推进会。制定相关制度，把政务
服务事项网上录入作为日常性工作，实
行动态管理，确保对外公布的事项指南
的准确性，方便市民群众更好地办理相
关业务，确保所有事项8月底落实达标，
打通服务基层群众“最后一公里”。

同时，“一窗受理”再完善，政务服
务实现快提速。目前街道事项在4月30
日进行了第二次完善梳理，7月中旬完
成第三次完善梳理，现在在进行村居
便民服务站事项梳理，预计8月初完
成，街道在山东省政务服务网公开的
事项为113项，服务事项实行“动态调
整、定期发布”。另外，街道人社中心高
度重视就业工作，就业登记1366人，失
业登记496人，灵活就业参保222人，在
全区城镇新增就业任务及城镇失业人
员再就业上一直处于领先地位；针对
农民工欠薪维权劳动争议制作了唐冶
根治欠薪维权二维码及维权联系卡，
维护劳动者合法权益，人社中心协调
发挥劳动关系三方机制作用，引导企
业与职工共渡难关。

唐冶街道人社中心

“三个一”优化为民服务

济南公益性农产品

批发市场A区已封顶
将成全市农产品配送中心

本报济南7月30日讯（记者 张晓
燕） 7月30日，齐鲁晚报·齐鲁壹点记
者了解到，济南市公益性农产品批发
市场A区已封顶，正在进行水电路的铺
设、排水系统和消防系统的安装。

在济南，说起果品蔬菜批发市场，
比较有名的是七里堡批发市场和八里
桥水果批发市场。自从济南的长清区
开始建设农产品批发市场，这里的济
南市公益性农产品批发市场就深受大
众关注。济南市公益性农产品批发市
场是山东省2020年的百个重点工程之
一，是济南市政府重点调度的33个重
大项目之一，被列入济南市“补短板、
强弱项、培育新的经济增长点”34个重
点项目之一，是济南市助力新旧动能
转换的一项重要工作。项目建成后将
实现《济南市十三个五年规划纲要》提
出的“互联网+”重大产业工程之互联
网+农产品交易市场的愿景，结合科
技赋能发展趋势，利用电商平台、区块
链技术、智慧物流技术、云端大数据技
术，实现线上线下融合发展，打造农副
产品质量追溯体系，保证市场供应，稳
定市场价格，促进食品安全，推动绿色
环保，为济南市提供“菜篮子”载体，成
为全市农产品配送中心。

记者了解到，济南市公益性农产品
批发市场具体位于济南市长清区平安
街道，从2019年12月底开工，项目包括果
品交易区、蔬菜交易区、水产交易区、粮
油副食品交易区、肉蛋交易区、冷库、物
流配送区及市场配套设施等，整体工程
于2022年底前全部建成。其中，一期项目
分为AB两个地块，总面积有10 . 4万平方
公里，整个A区的面积是62 . 4亩，目前已
经封顶，现在正在进行水电路的铺设、
排水系统和消防系统的安装，B区的建
设也提上了日程。

本报济南7月30日讯（记者 刘飞跃
实习生 房一平） 近日，济南市人民政府
发布关于公开征求《济南市客运出租汽车
管理条例（征求意见稿）》意见的公告，将市
城乡交通运输局起草并报送审查的《济南
市客运出租汽车管理条例（征求意见稿）》
及说明向社会公开征求意见。此征求意见
稿与7月3日济南市城乡交通运输局发布的
征求意见稿略有不同。

客运出租汽车经营者合并、重组或客
运出租汽车经营企业变更名称、法人、地址
等事项的，可直接向行政审批机关提出申
请，无需再向原行政审批机关提出申请，方
便了市民办事，节约了申请时间。

车辆经营权期限届满继续从事经营
的，应当在期限届满六十日前向市、区县行
政审批机关提出书面延续申请。将原有的

期限届满三十日前更改为期限届满六十日
前。

巡游出租汽车的车辆经营权收回情形
内容中增添了，“若经营过程中出现较大及
以上道路交通事故且负主要及以上责任
的，交通运输行政主管部门应当收回巡游
出租汽车车辆经营权”。

申请客运出租汽车驾驶员从业资格
许可中，取消了高中及以上学历的学历要
求，现在对于客运出租汽车驾驶员的学历
没有要求。新征求意见稿提出，巡游出租
汽车运价实行政府定价或政府指导价，而
原来的征求意见稿则是巡游出租汽车运
价实行政府定价。此外，运价管理中增加
了提供无障碍等服务的个性化巡游出租
汽车的运价管理，与巡游出租汽车的定价
不同，提供无障碍等服务的个性化巡游出

租汽车实行市场调节价。
第三十四条网约车经营者行为中，明

确指出采用公开对驾驶员和乘客的派单机
制。对网约车经营者罚则中，增加了一条：
网络预约出租汽车经营者有违反本条例第
三十五条第（二）、（三）、（六）项规定的，由
交通运输行政主管部门责令改正，每车次
处以一万元以上三万元以下的罚款，构成
犯罪的，追究刑事责任。简言之，网约车经
营者不得使用未取得运营许可证件的车辆
从事运营，也不得将出租汽车交由无出租
汽车驾驶员从业资格证件或未注册的人员
运营。

对驾驶未取得车辆运营许可的车辆从
事出租汽车客运经营的驾驶员，由公安机
关交通管理部门处暂扣驾驶证3个月的处
罚。原本规定暂扣驾驶证六个月。

做的哥的姐拟不再要求高中学历
济南市出租汽车管理条例再征意见

黄砖金瓦雕龙柱
照相馆颇有古建筑遗风

门前栽满法国梧桐，黄砖金瓦，四根
雕龙红柱，在济南商埠区的众多老建筑
中，皇宫照相馆的建筑风格显得十分醒
目，让人远远地就会被这醒目的红黄两色
吸引，忍不住停下脚步，感受一下这座气
派的百年老建筑。

“这座建筑一百多年了，是当年中西方
文化交流修建的海派建筑。其实早年间的外
貌并不是这个样子，这是后来不知道哪一任
经理把他改成红柱金瓦，也是为了契合皇宫
的名字。”皇宫照相馆经理刘绅说。

走进照相馆，复古的木质装修，上下
两层的布局，下层是影棚和办公区，上层
已经出租给一家旗袍店。墙上挂着形形色
色的顾客肖像，有政府官员、话剧演员，还
有普通百姓，相同的是，他们脸上都充满
了故事。馆内还有许多老一辈摄影师遗留
下来的机器，包括当年主流的相机，现在
只有在年代剧中才能看到了。

一路走来几经波折
最终成就百年老店

“小时候的印象这里到处都是人，喝
茶、看报纸，满满的到处都是，还有摄影
师、洗照片的、经理、销售，感觉是个非常

庞大的地方。”回忆起小时候在这里照相
的经历，刘绅拿出当时的黑白照片，现在
这些照片看起来依然充满质感。

在这家老照相馆诞生之初，还有一则
小趣闻。“这个店大概是1932年一个叫张
鸿文的北洋军阀的司机创办的。济南开埠
以后，很多西洋的技术、商业就从这里兴
起了。当时这条街上有十几家照相馆，其
中有一家叫鸿文照相馆。张鸿文一看竟然
有人用我的名字开照相馆，那不行，我也
得开一家，于是他就把这个地方租赁下来
开成了照相馆。”

几十年来，皇宫照相馆也是几经波折。
据刘绅介绍，照相馆曾被日伪监控起来，所
有的照片都要盖一个章，上面写着“昭和”多
少年审阅，这样照片才能发出去。那个时候
照相生意变得非常差。后来被第二代掌柜白
先生接手，经营了好长一段时间。“后来经营
陷入困境，因为我父母也曾是这里的员工，
所以就顺利接手了过来。”

刘绅的父亲，也就是曾接手皇宫照相馆
的刘贵林退休已有五年，但还是经常回到这
里拍照。“我1978年开始在这边当学徒，接手

‘皇宫’是出于一个偶然的机会，也是老天爷
眷顾，也是个人的努力，慢慢经营下来，也算
名副其实的百年老店了。”刘贵林说。

修图方法虽改成PS
但还是要一点一点抠出来

虽然是百年老店，但皇宫照相馆的摄
影技术也选择了向现代靠拢，“因为之前
的胶片摄影成本太高，而且这样的技术人
员年纪也比较大了，他们的身体、精力也
不太够用。我们的修图虽然改成了PS，但
修图方法还和早年间用刀片、铅笔的修图
方法一样，是一点一点抠出来的，并不是
大面积地抹，还是有一点区别的。包括我
们现在类似于油画的成片风格也是我父
亲慢慢找到的。”刘绅说。

对于老店存在的意义，刘贵林有自
己的一种理解：“毕竟是百年老店，不是
没想过跟潮流接轨，但那种照片生命力
短，价格又昂贵。要照顾老顾客服务大
众，还是要细水长流，要有自己存在的生
命力和价值。”

问及未来的打算，刘绅说：“未来会主
打肖像，把肖像做到最好，每个人都有故
事，我们要做的就是把这些故事拍出来。
我们想做可以流传下去的永恒的东西。皇
宫照相馆这么多年来一直没扩张过，也没
迁过址，就这么一代一代地把它坚持下
去，在这么浮躁的年代，还能保持这样的
传统实属不易。”

目前，皇宫照相馆的另一半已经租赁
出去了，未来可能会改成一家民宿，只剩
原建筑的三分之一左右来做照相生意。刘
绅说，未来生意好的话，他希望能把租赁
出去的地方都整合回来，让百年老店更完
整地呈现给每一位顾客。

“拍出每个人的故事”
这家照相馆1932年创办，如今仍坚守老店独有风格

在济南市经三路上，有一家百年皇宫照相馆，在商埠区众多老建筑中，它建造风格独特，摄影技术也
保留着许多传统。“拍出每个人的故事”。这家老照相馆一直遵循这一理念，延续着百年老店的生命力。

文/片 齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 于悦 实习生 董一扬

店店内内装装修修和和老老设设备备古古色色古古香香。。 刘刘绅绅在在工工作作中中。。 墙墙上上悬悬挂挂的的老老照照片片。。
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